



la alegría es un huerto con el corazón con mares
que a los hombres invaden de rugidos,
que a las mujeres muerden de collares
y a la piel de relámpagos transidos..

Miguel Hernandez.

Nuestro siempre afectuoso Solido
Presos políticos en Rausoq -

Poemas escritos por los Presos
Políticos de la Ciudad de
de Rawson (Chubut) y entre-
gados por uno de ellos en
nombre de todos, en el mo-
mento de retirarme después
de integrar una mesa de
examen en la que rindieron
Literatura y/o Lengua y Li-
teratura.

? (abr./82)
? (ag./83), Trelew.

Kesbe

VAMOS ANDANDO

Por todos los chicos que sueñan y cantan
por todos los chicos que esperan lo mejor
por los que recuerdan el zomat roq
por la mano tierna que busca una mano
y que no la encuentra
por los cuentos de hadas
que ya nadie cuenta
por los que interrogan en cada mirada
a la vieja abuela
a la dulce hermana
por los que conversan con mamá en secreto
y le inventan juegos
como si estuviera
por los que recorren semana a semana
un itinerario
de muros hostiles, de gestos extraños
con una sonrisa que tiembla en los labios
y aplastan la nata contra un vidrio helado
por todos los chicos que sueñan y cantan
por todos los chicos que buscan

OCHANDO SOMA

de noche una estrella col sol sol sol roq
en el alto cielo sup zoido col sol sol sol roq
por todos los chicos que esperan roq
la hora del sol sup sonrisa onda el roq
por todos ustedes seguimos andando

sol sol zoido col roq

estos días ay ay

eban eba no negaréte sup col roq

islanda sigue el a

enemigo zoido el a

otroza no temo nadie negarán sup col roq

argent natural el y

asimilas te oímos

enemigo a enemigo maldicen sup col roq

distintas cu

zonetas zoido col solido como ab

zoido col no solido sup scirios son nos

abolido oibiv no estás stén el nataelgo y

estás y nataea sup zoido col sol sol roq

recuerdos sup zoido col sol sol roq

"Sabes madre..."

Porque

hay un arco iris de recuerdos

que azotan la memoria

y vienen a poblar las horas

de envejecidos tiempos....

Porque

hay un sin fin de crepitantes lunas

que han recorrido de sur a norte el sueño

vigilias de la noche sin reposo

Porque

hay juegos de infante desenfado

por calles y potreros de aventura

menudos pantalones en polvados

y ojitos de tierna picardía.....

repaso de un cuento por la noche

aturdieno la frágil fantasía

urdieno secretos de otros mundos

que no entraban en los planes.....

Porque luego con los años

hay un sin porque de rebeldías

...obligas con orgullo supos

"...ambas están"

caudal de adolescencia perentoria

Sin tregua, sin paz y sin paciencia....

Porque hay un después

donde condieron todos los naufragios
de tanta primavera marchitada

andenes triturados de la vida

y oscuras historias violentadas

y en todas estuviste
conmigo y de pie'

marcando tu presencia

de tanto atardecer desmantelado

sin rostro, sin tierra, sin tamaños

comprendo que no puede el bochorno

Postergar los caminos....

Gracias mamá,

y es que al volver trayendo la mirada

hinchada de tiempo y geografía,

tu rostro destumba mis pupilas

Porque siempre has estado....

"Muchas Veces"

Muchas Veces se piensan horizontes,
atardeceres, amaneceres.

Muchas veces tiemblan los silencios
y vibran las ausencias.

Muchas veces se es feliz
en las vivencias de los seres queridos
en ese amasar tiempo
y distancia

en esa espera y dolor
compartido.

Muchas veces deberíamos ser niños
para absorver la misma savia pura
retornar en esencia madura
hondo en la raiz
duro en el tronco
dulce en el fruto.

"Quiero decirte"

Quiero decírtelo en breve
las cosas que yo siento
las cosas que he vivido
las cosas porque sufro
las cosas que me llevan
a morder fuertemente
a apretar en mis manos
un puñado de voces
un puñado de versos
un puñado de risas
un puñado de cantos.

En fin, quiero decirte en breve
que a pesar de las noches
a pesar de los muros
que a pesar del silencio
y a pesar de las ausencias
un puñado de voces
se escuchan a mi lado
Un puñado de versos
me hablan de la vida

un puñado de risas
infunde mi confianza
un puñado de cantos
anuncian la mañana.

"Grisca de noche"

crevillas abanquill
lascas que abanquill
butacas que abanquill
bandas que abanquill
hasta que se fueran
a dormir

la grana de flores
un punto de verano
un punto de invierno
un punto de otoño

que se quedó
y a punto de morir

un punto de muerte
en un punto de muerte
un punto de muerte

"La helada"

Hacia el Amorecer, cayo una helada,
dejando restos de pastos muertos,
Sobre la desnuda tierra.
Bulos redondos se balanceaban,
amenazantes en el espacio,
cada dia y cada noche,
era un misterio.

Nadie sabia de donde venian
pero si sabian que eran
y que hacian.
los plantas temblaban
y las flores de tu jardín morían,
las rosas, las Azucenas,
las Amapolas, los margaritos,
todas ellas se marchitaban...
Pero igual tu solloz,
te levantabas con la madrugada,
a recorrer la tierra con tu mirada,
esa tierra quemada por la maldita helada.

He perdido los ojos por no verte
y mi boca es un vacío sin tu nombre
y mi mano toca piedra inherte
Espera la caricia que la Asombre
el silencio es muralla que se yerge.
y perdura, pues solo soy un hombre.

Me ofrecen un Cielo de parcelas
Un Cielo para mí sin horizonte
y una Cruz señalada por estrellas
hace latir mi pecho por su norte.
Desconozco las voces que me acechan
y resisto, y crezco a cada Golpe.

Digo tu nombre, libertad, y pienso
en los otros, los muchos que te amaron
y buscándote, quimera, se perdieron,
y hoy son gritos de hijos reclamados.
son el tributo... los sueños aplastados

"El orgulloso ñandú"

(Versos para niños)

El ñandú hace muchos Años
Volaba muy pero muy Alto
Comenzaba dando un Salto
y bien pronto se elevaba
desde Arriba saludaba
a los demás Animales
que en medio de yuyales
lo miraban Asustados
"No estamos Acostumbrados
a Mirar Volar Así"
dijo el monito tití
"y yo mismo desde Aquí
Apenas Alcanzo A Verlo
y eso que es Grande el ñandú"
Agregó un Viejo tatú
Pero el ñandú Orgulloso
se creía poderoso
y Al Sol quiso desafiar
diciendo "yo con Volar"
Podría Llegar muy Alto
Solamente con un Salto
Alcanzo a tocar las nubes
y A Volar Sube que Sube
Se largó el Animalote
"Al Sol le daré un Azote
Cuando llegue A donde está
y sus Alas Pló, pló, pló
hacían ruidazo fuerte
"Ahora Voy A darle muerte"
dijo el Sol quisquilloso

"liberó al pollito"

(Lo más difícil)

"A ese pajaro Oreadoso
que por Volar Alto y hermoso
Quiso Hacer Ami
Si Aprendiera del titi
chico pero inteligente
que Siempre respeto a la gente,
no pensaria pavadas"
Pero dios que lo escuchaba
y Como Siempre es bueno y justo
dijo "Mejor darle un Susto
que lo haga meditar
y que no pueda Volar
en castigo por su Hecho
Asi Acabaron sus manos.
El Sol Grande y Obediente
Sonrio mostrando los dientes
y Soltó un rayo Caliente
sobre el ñandú que Avanzaba
y hasta Allí ni lo Miraba...
El rayo Sin hacer ruido
Alcanzó Al ñandú bondido
quemando con su calor
las alas del Volador
El ñandú se Vino Atierra
cayó cerca de las Sierras
y Golpeo feo, muy fuerte
pero Aun tuvo Suerte
de caer entre yuyales
donde otros Animales
lo Miraban Con Gran Tiesa

"¡Vela forma en que Aterrizo!"
dijo el pajaro pirincho
El mono con el quiquinchlo
Viendolo todo quemado
dolorido y chamuscado
Creyeron que era Unahola
sin las Alas y sin Coda
El ñandu Alzo el pescuez
i le rechinaban los huesos!
Despacio se fue parando
Parecia estar llorando
Por el dolor que sentia
Pero Ahora ya Sabia
que no podria Volar
y se Puso a Caminar
entre mediodleyuyales
y los demás Animales
cuchicheaban Al Oido
Viendo como le habia ido
Por querer llegar Al Sol
Un pequeño caracol
Comentaba con la iguana
y la mona dona juana
eso que habia pasado
Al que fuera Gran Alado
El leon pensando Un poco
dijo "Iepaso por loco
se quedó flaco y pelado
lo mismo que pollo Asado"

"Para Sebastián"

y Al pensar sintió tanto hambre
que le Agarraban calambres
"Al ñandú Voy A comer"
Comento después de ver
que tenia Mucha carne
y Antes de que fuera tarde
Se dispuso A Saltar
para poderlo Cazar
El ñandú de puro Susto
dijo "no te soy el Gusto"
Saco fuerzas y a Correr
Grito sintiendo crecer
sus patas si no Creer!
Así escapó Asustado
el ñandú todo quemado
Nuevas plumas le nacieron
Pero después que crecieron
las Alas quedaron Cortas
y la Cola Como torta
Por lo que no voló mas
Pero que viviera en poz
Sin peligro por las fieras
que lo quisieron Comer
El buen dios Volvió A tener
Compación por su Salud
y dejó al pobre ñandú
Crecerle largas las patas
y Así Corriendo, ni a gatos
lo pueden Alcanzar

Sebastián te escribo esto
tan lejos pero tan cerca
que cuando te escribo siento
a mis manos mas serenas.

Te escribo sobre la fragua
cinceladora de ausencias
Niño de quietas señales
vencedor de tantas penas.

Las rejas han usurpado
de tu infancia mi presencia
pero retumba tu rostro
cuando llegan las estrellas.

Entonces la noche apura
su medio perfil alerta
Se asoma por mi ventana
y me cuenta tu tristeza.

"Juntos"

"Juntos" sobre el amor

Me dice que allá en la casa
baluarte de tantas fuerzas
pregunta un niño pregunta
¿dónde estará la respuesta?

Sebastián ya no la busques
¿que tienes con la tristeza?
dejala subir al viento
que el viento viene por ella.

Creerás en este poema
porque cresem todos nosotros
porque sos valiente.
con el corazón, con las uñas, con el alma
me duele ésta distancia, estas ganas de verlos
y no salir más del abrazo cada vez mas cercano.
Por que me hace sentir vivo y entero
y tiene la dulzura que desborda
te regalo la sonrisa y las lágrimas
la paz y la bronca,
temblores y firmeza
y esta alegría inniesa y loca
de vivir afiebrado de sueño.

"una luz quedó prendida"

Sea la hora que sucede
mientras todos duermen
quedó prendida una luz
como queriendo advertir
a cualquier tipo de intruso
la presencia del vigía
Uma luz quedó prendida.
Y es que no han regresado
Todos los ausentados
y aunque quedan faltar
ella, siempre ella
seguirá esperando,
porque sabe que en su transcurrir
el tiempo lleva a la hora feliz
de decir entre besos y abrazos
"Hijo! estas son horas de volver!"
mientras una lágrima traidora
le desarma soplan demostrarse muy duro.
Pero no es una pasiva.
Con su lápiz en mano

va dibujando el abrazo
que destruye inmutable
los vanos intentos del olvido.
Va dibujando esos besos
que en su calor deriten
el hielo de tanta distancia
Va dibujando el sollozo
que oxida y calcina
la débil base de la indiferencia
Va dibujando un "esperemos"
que en su convicción desarma
la inutil desesperación.

Sea la hora que sucede
cuando todos duermen
hay una madre despierta
dibujando el regreso.

"yo quise buscar"

yo quise un día mirar
el horizonte extendido ante mí,
solo con mis propios ojos
Quise romper ligazones
y marchar por mi mismo

Supuse un simón de topes.
obstáculos que debía salvar.

Dibujeé en un mapa de sueños
estrategias complicadas.

Resuestas, argumentos, causas

yo ignoraba, pero cerca mío
ellos luchaban con si mismos

No querían dejarme
pero hacían para mí
mi propio plan

Así luchaban día a día

Por eso, me dijeron no

y me tomaron la mano
simulando resistir mi partida,
son sacudir apenas,
me vi andando la vida
solo.

O, al menos, así lo creía,
hasta que de tanto andar
quise buscar el origen
el primero de los pasos.

Supe que al mirar la vida
es con ojos que siendo míos
reconocen molde en ellos.

Que los obstáculos salvados
no eran más que escalera
puesta para afirmar mis pies
hacia un sendero nuevo
del que soy explorador. y ellos
aunque no lo crean;
fundadores -